

Fecha: 09-01-2026
 Medio: Crónica de Chillán
 Supl.: Crónica de Chillán
 Tipo: Noticia general
 Título: Encuesta Casen: Pobreza por ingresos cayó en la región de Ñuble en un 5,7%

Pág.: 3
 Cm2: 406,0
 VPE: \$ 336.941

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: 

Encuesta Casen: Pobreza por ingresos cayó en la región de Ñuble en un 5,7%

RESULTADOS. *El estudio refleja una mejora en los ingresos en relación a 2022.*

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Entre 2022 y 2024, Ñuble redujo su pobreza por ingresos desde un 29,6% a un 23,9% (es decir, un 5,7% menos) dejando de ser la región más pobre del país en este indicador. Sin embargo, los resultados de la encuesta Casen 2024 muestran que la región sigue instalada en el grupo crítico: hoy ocupa el tercer lugar nacional en pobreza por ingresos y se mantiene en el podio.

En el ítem de pobreza extrema un 10,3% de la población regional se encuentra en esta condición. Este indicador posiciona a Ñuble como la segunda región con mayor pobreza extrema de Chile, muy por encima del promedio nacional.

En pobreza severa, que combina las mediciones de ingresos y lo multidimensional de forma simultánea, Ñuble alcanza un 6,9%, ubicándose en el tercer peor lugar a nivel nacional. Se trata de una baja, si se considera que en 2022 fue de 7,3%, lo que evidencia la persistencia de un núcleo duro de pobreza que no logra salir de la vulnerabilidad estructural.

El único indicador donde Ñuble no aparece entre las regiones más rezagadas es la pobreza multidimensional. Con un 17%, la región se ubica en una posición intermedia del ranking



AGENCIA UNO

POBREZA POR INGRESOS DISMINUYÓ 5,7% EN ÑUBLE ENTRE 2022 Y 2024, SEGÚN ENCUESTA CASEN.

nacional, en el octavo lugar.

ANÁLISIS

Para Renato Segura, profesor de Ingeniería Comercial USM, "no hay nada que justifique" tener este "nivel de pobreza para la Región de Ñuble". Aseveró que "el potencial de desarrollo que tiene es tan fuerte, que la verdad es que lo único que puedo argumentar es que alguien no está haciendo la pega".

El experto agregó que si bien es cierto la ruralidad podría tener una explicación, a su juicio en la región no se ha podido ins-

talar "una política de desarrollo que de más oportunidades y que de mayores puestos de trabajo".

Segura complementó su análisis, precisando que el mercado laboral es precario y connaît la informalidad. "Son los principales factores que contribuyen a la pobreza" y que el gran desafío es la "empleabilidad en las personas jóvenes" que normalmente emigra y abordar el "envejecimiento" que experimenta la región.

De ahí que la propuesta de una Zona Económica Especial

Agrícola tome sentido para Renato Segura. "Se requiere medias mucho más audaces y más decididas", subrayando que hay experiencia en otros países con buenos resultados.

DESAFIOS

El diputado Frank Sauerbaum destacó que si bien Ñuble deja de ser la región más pobre de Chile por poco margen, aseveró que se trata de una buena señal que se vaya dejando de apoyar atrás una cifra "vergonzosa".

Destacó el resultado de la pobreza multidimensional, por

lo que el desafío de las autoridades debe ir en ese camino. "Tenemos que hacer un esfuerzo como lo hemos ido haciendo desde que somos región", expresó y coincidió con segura en que se necesita mejorar el empleo y atraer más empresas y que el mejoramiento de la matriz energética será clave para ello.

En tanto, el diputado Felipe Camafio afirmó que "nos alegra saber que la Encuesta Casen 2024 a nivel nacional, muestra una disminución de la pobreza por ingresos de 3,2 puntos, dejando esa cifra en un 17,3%. Sin embargo, los números son preocupantes cuando hablamos en particular de la Región de Ñuble".

El mismo sondeo sitúa a la región entre las 8 con la mayor tasa de pobreza, dejando a Ñuble en el segundo puesto de este triste listado con un 23,9%, detrás de Araucanía que tiene un 28,6%. No veo aspectos positivos en que tengamos la segunda peor tasa de pobreza del país, superando el promedio nacional en poco más de 6 puntos. Eso debiera ser un llamado a las autoridades locales respecto del trabajo realizado".

"Más aún, debe considerarse que esa medición corresponde a una sondeo anterior, por lo que a la fecha, los resultados podrían ser incluso peores. Es entonces, una tarea que el próximo gobierno debe asumir como

primordial y preocuparse en serio por la región de Ñuble y su gente", sentenció el diputado por Ñuble.

Finalmente, el gobernador de Ñuble, Óscar Crisóstomo, tuvo una visión optimista. Asu parecer los resultados "muestran indudablemente una baja sostenida y significativa de la pobreza en nuestra región de Ñuble".

La autoridad regional aclaró que la pobreza "hoy ha disminuido casi un 12%" y que se debe a un "esfuerzo mancomunado de personas e instituciones que hemos trabajado para que esto sea así".

La ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, destacó que "hoy Chile es menos pobre que hace cuatro años. La pobreza disminuyó en todas sus dimensiones y casi 600 mil personas dejaron atrás esa condición, incluso con estándares más exigentes de medición. Esto refleja una gestión seria, políticas públicas responsables y una agenda que puso al centro la seguridad económica, social y pública, demostrando que el crecimiento solo tiene sentido cuando se traduce en bienestar real para las personas".

Diario Crónica Chillán intentó tener una impresión del Ministerio de Desarrollo Social en Ñuble sobre los resultados de la Casen 2024, sin embargo, hasta el cierre de esta edición aquello no fue posible. C2